

## ABSTRAK

Angkatan kerja yang ada di Indonesia akan semakin bertambah, seiring dengan pesatnya jumlah pertumbuhan penduduk di Indonesia. Pertumbuhan penduduk dan angkatan kerja tersebut menghasilkan struktur penduduk dalam usia muda. Permasalahan yang dihadapi oleh sebagian besar negara sedang berkembang termasuk Indonesia adalah, pertumbuhan penduduk dan angkatan kerja yang tinggi sementara itu lapangan kerja terbatas serta mutu tenaga kerja yang rendah sebagai akibatnya timbul masalah pengangguran dan urbanisasi. Sempitnya lahan pertanian serta terbatasnya lapangan kerja yang ada di desa, mendorong mereka untuk pindah ke kota dengan suatu harapan mendapatkan pekerjaan dan kehidupan yang baik. Namun harapan kadangkala tidak menjadi kenyataan, banyak dari para urbanis yang mengalami kegagalan dalam usahanya mencari pekerjaan di kota.

Melihat kondisi tenaga kerja, dengan tingkat pendidikan dan ketrampilan yang relatif rendah, maka perhatian yang lebih banyak terhadap sektor informal khususnya sektor industri kecil di kota, tentunya akan mengubah pasar tenaga kerja ke arah yang lebih baik. Karena kita ketahui, sektor informal memiliki ciri-ciri yang memungkinkan mudah dimasuki oleh tenaga kerja, khususnya tenaga kerja seperti tersebut di atas.

Bertitik tolak dari keadaan tersebut di atas, maka penulis mengambil topik: "Peranan Potensial Industri Kecil Di Kota Dalam Penyerapan Tenaga Kerja". Penelitian ini dimaksudkan untuk membuktikan ciri-ciri dari sektor informal sekaligus mengkaji sejauh mana industri kecil di kota mempunyai potensi untuk menyerap tenaga kerja.

Permasalahan yang penulis ajukan adalah dengan bertitik tolak dari ciri-ciri sektor informal. Adapun data yang ingin dicari adalah: (1) Asal responden (2) Alasan bermigrasi ke kota bagi responden asal desa (3) Tingkat pendidikan responden (4) Pengalaman kerja responden (5) Alasan responden memasuki industri kecil kerajinan kulit (6) Jam kerja responden per hari (7) Besar upah yang diterima oleh tenaga kerja dan keuntungan yang diterima oleh pemilik usaha industri kerajinan kulit (9) Teknologi yang dipakai industri kecil kerajinan kulit. Jenis penelitian ini adalah studi kasus serta deskriptif, dengan lokasi penelitian di sentra industri kecil kerajinan kulit kalurahan Patangpuluhan, kecamatan Wirobrajan, kodya Yogyakarta.

Dari data yang diperoleh serta pembahasan mengenai permasalahan yang penulis ajukan dapat diambil kesimpulan bahwa industri kecil di kota Yogyakarta mempunyai potensi untuk menyerap tenaga kerja. Harapan penulis, semoga skripsi ini bermanfaat bagi pihak-pihak/instansi yang memerlukan.